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------------------------------------------- ATA NÚMERO NOVE ----------------------------------------- 

Ao vigésimo oitavo dia do mês de setembro do ano dois mil e vinte e três, pelas vinte e 

uma horas, na sede da Junta de Freguesia, reuniu em sessão ordinária e pública a 

Assembleia de Freguesia de Salir de Matos. --------------------------------------------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Membros da Assembleia de Freguesia Presentes: -------------------------------------------- 

Hélio Manuel Sousa Rosa -------------------------------------------------------------------------------- 

Cátia Sofia Ribeiro Bernardino ------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Sérgio da Silva Gaspar----------------------------------------------------------------------------  

Vítor Manuel Alves Conceição--------------------------------------------------------------------------- 

André Filipe Sousa e Silva-------------------------------------------------------------------------------- 

Patrícia Alexandra Couto Semeador--------------------------------------------------------------------  

Vasco Manuel Nunes da Silva---------------------------------------------------------------------------- 

Nuno Miguel da Costa Oliveira---------------------------------------------------------------------------  

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Membros da Assembleia de Freguesia Ausentes: --------------------------------------------- 

Paulo Morgado Ferreira da Silva Rego substituído por Marco André Basílio Rebelo ----- 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Membros da Junta de Freguesia Presentes: ----------------------------------------------------- 

Presidente: Flávio André Alves Jacinto----------------------------------------------------------------  

Secretária: Alexandra Isabel Caetano Noronha-----------------------------------------------------  

Tesoureiro: Paulo Renato Branco Mendes de Castro----------------------------------------------  

Esteve também presente a funcionária da Junta de Freguesia, Maria Manuela Ferreira 

Luís de Sousa. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Hora de Abertura: ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Pelas vinte e uma horas, o Presidente da Mesa da Assembleia decretou a abertura da 

reunião. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Ata da Reunião Anterior: ------------------------------------------------------------------------------- 

Depois de lida a ata da reunião do dia vinte e dois de junho do ano dois mil e vinte e 

três, foi colocada à votação tendo sido aprovada por unanimidade. --------------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--------------------------------------- ORDEM DE TRABALHOS -------------------------------------- 

Ponto Um – Informação escrita do Presidente sobre a atividade desenvolvida e 

da situação financeira da Junta de Freguesia, conforme alínea e) do nº 2 do Artº 

9ª da Lei nº 75/2013 de 12 de setembro. -----------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

O Senhor Presidente da Mesa da Assembleia passou a palavra ao Senhor Paulo 

Castro, que passou a apresentar em suporte gráfico projetado, a informação referente 

ao ponto da situação financeira, desde o início do ano de dois mil e vinte e três, até ao 

dia trinta e um de agosto. A informação supracitada foi documentada e disponibilizada 

previamente para consulta, aos membros da Assembleia. --------------------------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Paulo Castro salientou algumas das atividades do presente exercício, 

nomeadamente o notável aumento do Espaço Cidadão, a prossecução do apoio no 

âmbito da Cultura e Ação Social, o suporte aos peregrinos durante as Jornadas da 

Juventude, a requalificação do cemitério, a instalação de abrigos de passageiros e 

contentores do lixo, entre outras intervenções inerentes aos referidos equipamentos, 

para além das novas instalações sanitárias do Espaço Três para utilização dos 

funcionários da Junta e apoio ao evento "Conhece Salir de Matos". Destacou que 

grande parte das intervenções supracitadas foram realizadas pelos recursos humanos 

afetos à Junta de Freguesia, demonstrando o impacto nas despesas, através de uma 

análise da despesa e da receita, presente na Informação Financeira que se anexa, 

tendo sido enquadrada e explicada aos presentes.------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Pediu a palavra o Senhor André Silva, alertando para a pouca antecedência da 

entrega da documentação inerente à ordem de trabalhos. Prosseguindo, questionou 

sobre a necessidade da nova contratação, ao que o Senhor Presidente do Executivo 

respondeu, dado o volume de trabalho, era necessária a contratação de serviços 

externos de limpeza. Continuando a sua intervenção, o Senhor André Silva questionou 

sobre o número atual de recursos humanos afetos à Junta de Freguesia. O Senhor 
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Paulo Castro respondeu, no presente, totalizam treze colaboradores. Foi também 

esclarecido que, apenas três são do quadro, dois encontram-se ao abrigo da medida 

Contrato de Emprego-Inserção e oito ao abrigo do Contrato de Emprego Apoiado, dos 

últimos oitos a autarquia é ressarcida em setenta por cento das despesas pagas. -------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Tomou a palavra o Senhor Vasco Silva, solicitando o ponto de situação das obras de 

requalificação do cemitério questionando se o trabalho foi desenvolvido pelos recursos 

internos. O Senhor Presidente Flávio Jacinto respondeu que a obra está praticamente 

concluída, faltando apenas o elemento de identificação. Revelou que o trabalho foi 

totalmente realizado pelos colaboradores da Junta, esclarecendo que os gastos mais 

avultados se prendem com os custos dos materiais, sobretudo com o material de 

pintura. Continuando a sua intervenção, o Senhor Vasco Silva solicitou informação 

sobre o cumprimento dos objetivos do evento "Conhece Salir de Matos", para o dia de 

sábado, ao que o Senhor Presidente Flávio Jacinto respondeu que o evento, na 

generalidade, foi um sucesso e que o sábado foi um dia de maior movimento 

comparativamente aos outros dias, contudo as visitas não foram contabilizadas. O 

Senhor Vasco Silva concluiu, louvando a iniciativa, referindo que a organização 

assegurou que o evento decorresse de forma ordeira, considerando este feito um 

desafio, perante a especificidade da atividade. -----------------------------------------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Senhora Patrícia Semeador solicitou esclarecimentos sobre a intervenção no 

Multibanco. Considerando que não houve concurso, indagou sobre o processo de 

aquisição do serviço e se está prevista alguma intervenção no Chafariz. O Senhor 

Presidente Flávio Jacinto retorquiu que o autor da pintura do Multibanco encontra-se, à 

data, a trabalhar numa maquete para o referido monumento. Acrescentou que as 

respostas às consultas se apresentaram demasiado avultadas, tendo sido adjudicada 

a proposta pelo valor mais baixo. O Senhor André Silva tomou a palavra, solicitando a 

clarificação do valor da pintura executada, tendo sido esclarecido que o valor foi de 

600,00€ (seiscentos euros). Na sequência da sua intervenção, o Senhor André Silva 

referiu não considerar a pintura suficientemente apelativa, alertando para um maior 

nível de exigência na pintura do Chafariz. Sugeriu também que sejam feitos outros 

contactos com o objetivo de obter diferentes propostas. O Senhor Flávio Jacinto 

agradeceu a sugestão, aludindo, contudo, que a mesma deveria ter sido apresentada 

em tempo útil. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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Ponto Dois – Presente a Segunda Revisão ao Orçamento e às Grandes Opções 

do Plano PPI, para o Ano Financeiro de 2023. Apreciação e Votação. -----------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Tesoureiro do Executivo, Paulo Castro, tomou a palavra justificando a 

segunda revisão ao orçamento pela necessidade de integrar o apoio recebido no 

âmbito da pandemia por Covid-19, a verba aprovada pela Câmara Municipal para 

apoio financeiro à reparação de viaturas e equipamentos e requalificação do cemitério. 

O Senhor Paulo Castro salientou que, no orçamento, foram reforçadas as rubricas 

necessárias para execução das despesas previstas pelo executivo, conforme mapa 

em anexo. O documento foi apresentado e sujeito a votação. Não houve intervenções 

a registar. Foi aprovado por unanimidade. -----------------------------------------------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto Três – Assuntos de Interesse Geral. ------------------------------------------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente da Mesa, Hélio Rosa, passou a palavra ao Senhor Presidente 

Flávio Jacinto que asseverou a falta de apoio da Câmara Municipal na disponibilização 

de maquinaria, representando um esforço acrescido para a Freguesia, dado que não é 

da sua competência. Informou sobre a necessidade de aquisição de equipas externas 

para os trabalhos de prevenção de incêndios. ------------------------------------------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente Flávio Jacinto expôs que, no que diz respeito às infraestruturas, 

não existe possibilidade de realizar grandes investimentos. No entanto, informou que 

se investiu num portão no campo de futebol para garantir as condições mínimas de 

segurança e torná-lo utilizável.---------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Respondendo ao Senhor André Silva sobre a disponibilização do corta-mato, o Senhor 

Presidente esclarece que a resposta é insuficiente. A maquinaria encontra-se muitas 

vezes indisponível, por avaria, e, quando é disponibilizada, é totalmente desajustada à 

dimensão da Freguesia. A Junta de Freguesia, de forma autónoma, conta com uma 

grande disponibilidade de recursos, assumindo problemas que não são da sua 

responsabilidade. Contudo, dado o carácter urgente das intervenções, a Junta acaba 

por realizar muitas delas, como foi o caso do corte de árvores na EN360, como medida 

de segurança. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 
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O Senhor Nuno Oliveira, tomando a palavra, questionou se as árvores supracitadas se 

encontram em terreno privado. Ao que o Senhor Presidente respondeu 

afirmativamente, asseverando que não se podem colocar vidas em risco. Por sua vez, 

o Senhor Nuno perseverou que devem ser apuradas responsabilidades, alegando que 

a Câmara não está a atuar juridicamente de forma correta. ------------------------------------- 

Solicitou a palavra o Senhor Paulo Gaspar, atestando que os proprietários são 

notificados, mas não são autuados, pelo que não são promovidas soluções para o 

problema. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente Flávio Jacinto evoca que a Junta de Freguesia tem por função 

fazer levantamentos dos problemas e reportá-los às entidades competentes, 

reiterando que muitos problemas que ultrapassam as competências da Junta acabam 

por ser resolvidos por esta. ------------------------------------------------------------------------------- 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor André Silva declarou que não intercederia em relação ao Polidesportivo, 

enquanto não ficasse esclarecida a sua gestão. O Senhor Presidente Flávio Jacinto 

afirmou que não considerava esse assunto prioritário, no imediato. Discordando, o 

Senhor André Silva admitiu recear uma exploração privada e a limitação do acesso 

aos fregueses, e invocou garantias para que isso não acontecesse. O Senhor 

Presidente assegurou que o Executivo da Junta de Freguesia de Salir de Matos não 

tomaria decisões desta natureza, sem a aprovação da Assembleia de Freguesia. 

Assegurou ainda que o interesse pelo benefício da Freguesia era comum a todos os 

presentes, manifestando surpresa relativamente à posição assumida. O Senhor André 

Silva reiterou que, enquanto não existisse um regulamento que garantisse as 

vantagens na utilização da referida infraestrutura pelos habitantes da Freguesia, o 

Executivo não contaria com o seu apoio na pressão junto do Executivo camarário. 

Concluiu, considerando legítima esta posição. ----------------------------------------------------- 

Ainda sobre o Polidesportivo, o Senhor Presidente da Mesa da Assembleia, Hélio 

Rosa, interveio sobre a garantia exigida, esclarecendo que a mesma já foi dada 

previamente e devidamente documentada em Assembleia. Asseverou que a 

infraestrutura em causa, independentemente da sua dimensão, é um projeto da 

Freguesia e indubitavelmente será edificada em benefício da mesma. ---------------------- 

O Senhor Nuno Oliveira questionou sobre a tipologia do projeto, admitindo que não 

acredita que os fregueses garantam a sustentabilidade de um campo de paddel. Nesta 

sequência, o Senhor Paulo Gaspar solicitou a palavra, lembrando que o projeto vem 

do anterior executivo e é de domínio público. Acrescentou ainda que se trata de um 

projeto evolutivo, de cariz sustentável. Está previsto iniciar por uma estrutura base, 
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que será edificada de forma gradual, dependendo do orçamento disponibilizado pelo 

Município. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Paulo Castro interveio, salientando a dificuldade em regulamentar um 

espaço cujas características não são completamente conhecidas, uma vez que ainda 

não foi determinado o investimento que a Câmara irá fazer. Atestou que o 

Regulamento passará pela Assembleia e avisou que a gestão deste espaço não 

poderá ser vista como um projeto comercial -------------------------------------------------------- 

O Senhor André Silva solicitou o projeto para consulta, a fim de se inteirar do mesmo, 

aditando que, para o defender, precisa de acreditar nele. ---------------------------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Senhora Secretária do Executivo, Alexandra Noronha, pediu a palavra para alertar 

para a ação “Unidos pela Saúde – Vamos salvar o Hospital”, agendada para o dia 21 

de outubro, com o objetivo de realizar um protesto em Lisboa. Informou que a Câmara 

Municipal irá assegurar o transporte e que as inscrições estão abertas. A Junta está 

disponível para agilizar o processo e prestar esclarecimentos adicionais. Sensibilizou 

para a importância desta medida, solicitando a sua divulgação. Concluiu, referindo que 

cerca de sessenta jovens voluntários, com origem no Gabinete da Juventude das 

Caldas da Rainha, estão por detrás desta organização. -----------------------------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente do Executivo comunicou a intervenção no campo de futebol das 

Trabalhias, que incluiu a substituição das balizas e da rede de contenção. Salientou 

que a responsabilidade da manutenção da Escola das Trabalhias é da Associação. ---- 

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Sem outros assuntos a tratar, o Senhor Presidente da Mesa da Assembleia agradeceu 

a presença de todos e decretou o encerramento da reunião, da qual se lavrou a 

presente ata que será lida e aprovada pelos presentes na próxima reunião da 

Assembleia de Freguesia.  ------------------------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente da Mesa de Assembleia: _______________________________ 

 

A Primeira Secretária: ___________________________________________ 

 

O Segundo Secretário: ___________________________________________ 
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Os Vogais:  

 

__________________________________________________ 

 

__________________________________________________ 

 

__________________________________________________ 

 

__________________________________________________ 

 

__________________________________________________ 

 

__________________________________________________ 

 


